

**LOS TRES PODERES**

Juan López Miquel

**PEF-2024: MORENA-PT-VERDE, APRUEBAN DICTAMEN, DE “PANZAZO”; MARCELA GUERRA, DECRETA PRIMER RECESO Y PONEN RELOJ LEGISLATIVO**

Esta semana, será intensa en el Palacio Legislativo de San Lázaro, como cada año, cuando nuestros representantes populares analizan, discuten, debaten, votan y aprueban proyecto del gasto público del siguiente año.

Millones y millones de pesos, que se destinan para el gobierno federal, los estados, órganos autónomos, descentralizados, paraestatales, recursos que, hoy, ¡como nunca!, se disputan los promoventes de billonarios recursos y potenciales receptores de esos apoyos gubernamentales.

En el último año de gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, la sagrada madre naturaleza, lo evidencio como ni sus enemigos políticos-personales, lo hicieron en el ejercicio de su mandato: el desastre que dejó efímero, mortífero, huracán “Otis”, en la bahía que le da fama a nuestro país en materia de turismo.

Como también exhibió a sus correligionarios y camaradas en Guerrero, la gobernadora, Evelyn Salgado Pineda; la alcaldesa de Acapulco, Abelina López Rodríguez y al senador Félix Salgado Macedonio.

La primera, “se escondió”, y la ex diputada federal, “no hizo nada”, acusó la senadora Kenia López Rabadán. El gobernador de facto, prefirió dar su voto a la Minuta de Ley de Ingresos, que trasladarse con su hija de inmediato para el puerto que impone el desarrollo en la entidad, con el turismo.



Durante sus tres campañas electorales, el político de Tabasco, bien aprendió qué recortar, extinguir o crear, en posibilidad de que él, llegara al poder; guardó en su memoria, qué dependencias desaparecer y cuáles crear y bien escudriñó al llegar a Palacio Nacional, “guardaditos” que tiene el erario de los mexicanos, en diferentes rubros del Presupuesto.

Entre ellos, más de un centenar de Fideicomisos, que abarcaban todos los espacios públicos, como el Conacyt o el Fondo Nacional para Desastres Naturales. Hay que decirlo, éste, fue pretexto para que vivales gobernadores, se enriquecieran, con cualquier mal temporal que afectara la geografía estatal, sequías, tormentas, huracanes...

De inmediato, acudir al centro del país, pasar a Segob y pedir declaración de desastre y les suelten la chequera para reconstruir o apoyar a damnificados. Si era sequía, les mandaban pipas de agua o si hubo inundación, accesorios para el hogar, generalmente, colchones.

Lo demás, el sentido común de los mexicanos lo capta y saben el destino final de millonarios recursos que, vivales, pedían para damnificados.

Con ese argumento, Andrés Manuel López Obrador, decide enviar iniciativa a San Lázaro y de esa manera, el grupo mayor que coordinaba Mario Delgado Carrillo, acató la orden del jefe y el proyecto lo aprobó Morena.

Extinguieron 109 Fideicomisos, con recursos por más de 58 mil mdp y, la verdad, sólo Andrés Manuel López Obrador sabrá donde quedaron. Ese proyecto se concretó por octubre 2020.

Hoy, los promoventes de esa extinción, pagan el karma que les devuelve su actividad política, con el desastre de “Otis” en Guerrero, principalmente el puerto que, al llegar Morena a la alcaldía, lo convirtió en una zona turística de altos índices de violencia y delincuencia.

¿Con qué cara?, se presentan aquellos morenistas con su jefe máximo y Jefe del Ejecutivo, si ellos mismos extinguieron el Fonden y peor aún, no reaccionaron como la tragedia exigió, “del Presidente para abajo”.



Cuando intentó, el mandatario, se atascó cuando iba a bordo de una vieja camioneta del Ejército - así denotó-, patética imagen que dio vuelta al mundo, la cual, redes sociales, en México, Vox Populi, se dio vuelo.

¿Cómo reaparecerá Mario Delgado Carrilo con virtual candidata presidencial de Morena, en Acapulco y, patético, exhorte a damnificados, voten por ella y el partido de Andrés Manuel López Obrador?

Y cuando tienen oportunidad de lavarse la cara, regatean y prefieren imponer matiz ideológico al Presupuesto de Egresos de la Federación, el de un solo hombre, porque el mayor gasto, se va para obras faraónicas -dirían opositores al gobierno-, y programas, hay que decirlo, que tienen el cien por ciento de electoreros, en periodo de campañas por la Presidencia y el control del Congreso de la Unión.

Hasta el momento, ni en Palacio Nacional ni en Cámara de Diputados, el Presidente de la República ni el coordinador Moisés Ignacio Mier Velazco, definen con claridad, recursos para la reconstrucción del famoso puerto turístico en México.

Reiteramos, el rubro que sustituyó al Fonden, informaron durante su reunión con integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública que preside el diputado Erasmo González Robledo - Morena-, el Subsecretario de Hacienda, Gabriel Yorio González y el Subsecretario de Egresos, Juan Pablo De Botton Falcón, tiene un fondo aproximado a 18 mil mdp.

Más 15 mil mdp que donó presidenta de la Corte, Norma Lucía Piña Hernández, para reconstrucción de Guerrero, y excedentes de recursos petroleros, ¡6 dólares nada más!, planteó la diputada presidenta en mesa directiva, Marcela Guerra Castillo, más que suficientes para ese propósito. “Dinero, sí hay”, puntualizó semanas atrás, senadora Xóchitl Gálvez Ruiz.



Es más, el diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, propone: millonarios intereses que se pagan al Fobaproa, se incorporen para la reconstrucción de Acapulco y apoyo a damnificados por huracán “Otis”.

Esta semana, definitiva para el asunto que levantó repudio para la clase política que gobierna el país -“del Presidente para abajo”-, desde Acapulco y otros municipios de Guerrero, reiteramos, ¡el México bronco, pues!

Ayer, llegó a CDMX, el primer contingente de acapulqueños que se instaló en el Zócalo capitalino, para exigir y reclamar apoyo del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la tragedia que viven por el huracán “Otis”.

Al ingresar al primer cuadro de la capital del país, elementos de la policía, pretendieron impedirles el paso, las bravas guerrerenses se opusieron, y de inmediato, encontraron apoyo en redes sociales, que denunciaron infructuoso intento por detenerlos en su protesta.

Finalmente, Martí Batres Guadarrama, corrigió y lograron llegar a su destino. Hoy, la respuesta, comentario del Presidente a sus peticiones y demandas.

En Acapulco, no basta que repitan receta que el gobierno federal dio a tabasqueños, cuando inundaciones allá y repartieron estufas y colchones.

Principios de noviembre 2020 -luego que en Cámara de Diputados extinguieron el Fonden-, desgracia para la tierra del mandatario y cuando pasó la tormenta, él, hizo presencia con sus paisanos.

Por lo pronto, ayer, en primeras largas horas para el asunto del PEF-2024, como sucede en nuestro sistema político, el grupo parlamentario en el poder, con sus “cuotas” que cuestan al país a través de prerrogativas, PT-Verde, aprobaron, en lo general, dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2024.



El proyecto, aprueban con 262 votos a favor, 216 en contra, 1 abstención. Morena y “satélites”, son 275 y el dictamen del PEF-2024, pasa con 251 diputados. Faltaron 13 de votar. O sea, de “panzaso” en la integración del pleno, aprueban dictamen.

Gasto neto que espera hacer en los últimos 9 meses de poder, Andrés Manuel López Obrador, asciende a 9 billones, 66 mil 45.8 mdp.

Hoy, a partir de las 10:00 horas, el pleno discute, aprueba o desecha reservas en lo particular. El PEF-2024, prevé déficit por 1 billón de pesos 693 mil mdp, virtual deuda que hereda a los mexicanos, el Presidente.

Propone quitas de recursos en ese año, al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación y Suprema Corte de Justicia de la Nación, así como al INAI, que preside la comisionada Blanca Lilia Ibarra Cadena.

Para el Instituto Nacional Electoral que dirige consejera, Guadalupe Taddei Zavala, sin contar prerrogativas a partidos políticos, el presupuesto para el árbitro de las elecciones el próximo año es de 23 mil 797.38 mdp.

A partir de hoy y hasta que se vote y apruebe el dictamen, inician las reservas, con los recesos que considere necesarios la mesa directiva decretar. Proceso legisaltivo en el que se espera, Morena, presente ante el pleno, paquete de asignaciones, reasignaciones, “tijerazos”, para integrar el Fondo para la Reconstrucción de Acapulco.

Si es con remanentes del presupuesto de este año, los damnificados tendrán que esperar hasta el próximo año, para saber el monto de subejercicios de recursos en el actual ejercicio fiscal.

Lo que sea, pero la clase política en el poder, necesita reivindicarse con esos compatriotas, previo al arranque de las precampañas, porque hasta el próximo año, será demasiado tarde.

¡Acuérdate de Acapulco...!



EN EL CHACALEO

Si como diputado federal del PRI en LVI Legislatura el entonces priista, Moisés Ignacio Mier Velazco, votó por el Fobaproa, ahora, debe reivindicarse e impulsar con su jefe máximo de Morena y del Ejecutivo Federal, que esos intereses y pago de capital por el rescate bancario, se canalicen al Fondo para la Reconstrucción en Guerrero... Así como extinguieron 109 Fideicomisos en el 2020 y, octubre pasado, 13 Fideicomisos en el Poder Judicial, nada impide que por seguridad de la nación, o por convenir así a los intereses del país -la redacción que los asesores legales del Presidente decidan-, éste, decrete el fin de esa deuda eterna... Parfraseando a las maratónicas marchas que organizaba como opositor al régimen, Andrés Manuel López Obrador, el Éxodo por Acapulco, así lo va exigir este martes, cuando protesten frente a la puerta de Palacio Nacional... En la sesión de ayer, cuando agendaban en el pleno el PEF-2024, el diputado del MC, Salvador Caro Cabrera, presentó moción suspensiva, por considerar que viola nuestra Ley de leyes y extralimita la deuda, no contempla recursos para Guerrero y Acapulco y el gasto federalizado no refleja prioridades... También la representante popular del PRD, Elizabeth Pérez Valdez, presentó moción suspensiva... Este martes, 9:00 horas, el senador, Emilio Álvarez Icaza Longoria, organiza el foro “Niños en la Frontera”, en las instalaciones de la sede en el Paseo de la Reforma, número 135... ¿En qué ruta van los acuerdos y consensos que busca el senador Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, para la designación en 2 vacantes en Sala Superior del TEPJF?... El senador comitense, espera que este mes, o antes de clausurar actual periodo ordinario de sesiones, alcance ese propósito... No obstante, ese órgano autónomo, sesiona con 5 miembros de su pleno... En este espacio anotamos que no tiene obligación legal de solicitar licencia y, por ética, sí tiene obligación de pedir a la mesa directiva que preside Ana Lilia Rivera Rivera, permiso para ausentarse de su escaño, por el tiempo que Bertha Xóchitl Gálvez Ruiz, considere necesario, y dedicarse de lleno a su proyecto presidencial... Antes de la precampaña que inicia el 20 de este mes, la senadora hidalguense, dará a conocer a su equipo de trabajo, entre ellos, el ex diputado federal con licencia definitiva, Santiago Creel Miranda... Preocupa y debe ocupar a



“ysq”, esas imágenes de los eventos que encabeza su candidata a sucederlo, Claudia Sheinbaum Pardo, por la escasa concurrencia... Aún cala entre la clase política que gobierna el país, desaire de militantes de Morena para apoyar a la aspirante a la Presidencia, cuando decidieron no acudir al estadio Azul en CDMX, luego del vacío que le manifestaron migrantes mexicanos, durante encuentro que le organizaron a la ex jefa del gobierno capitalino en Los Ángeles, California, el mismo domingo que, en el sureste, su jefe, recibía a mandatarios de Centroamérica y el Caribe... No pasa nada si en CDMX, no ratifican a la Fiscal, Ernestina Godoy Ramos, como tampoco pasó cuando Morena, no aprueba vacantes que faltan en el pleno del INAI o en Sala Superior del TEPJF... Máxime, cuando en la tribuna de la Cámara de Diputados -durante el debate en Ley de Ingresos-, los representantes de Morena y sus “cuotas” en el PT, presagiaron extinción del PRD, en el próximo proceso electoral federal... En el Congreso capitalino, el partido que fundó la visión del ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, de la senadora Ifigenia Maartínez Navarrete y el finado Porfirio Muñoz Ledo, entre otros distinguidos ex priistas, tiene el voto de calidad para que se ratifique a la “camarada”, Ernestina Godoy, como la llamó su tutor político, en su foro matinal, cuando comentó esa designación... ¿O de a cómo serán los “cañonazos” para convencer al bloque opositor en el Congreso capitalino, rafitiquen a la Fiscal?... Esos que se estilaban en la época de Alvaro Obregón... O les ofrecerán que no, que siempre no desaparece el PRD como partido político... ¿Eh?... Con estas líneas, rendimos tributo a ese gran académico de la UNAM -fue miembro de la Junta de Gobierno-, político, sociólogo y un gran estudioso de nuestro sistema gobernante, Francisco Casanova Álvarez, chiapaneco, a 5 años de su fallecimiento. Fue director de la hoy Facultad de Estudios Superiores Acatlán, época en que al autor de esta columna, precisamente, dio clases en la materia, sistema político mexicano... Camisa en mangas, sin quitarse la corbata, a puro sudor que se reflejaba en esa prenda, llenaba el pizarron, cuando ilustraba ruta política en la nación y sus próceres, que derivaron en partidos políticos, instituciones, personajes y pasajes del pasado que muchos priistas, panistas y líderes de izquierda en este país, vivieron y su obra, quedó como legado para generaciones de mexicanos... El pasado 19 de octubre, se cumplieron 5 años de su viaje eterno, a los 81 años y lo



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

Los tres poderes

07/11/2023

OPINIÓN

recordamos por su humildad, grandeza e inteligencia, como profesor y director de aquella Facultad; nunca faltó a dar clase y cuando un paro detuvo actividades en la entonces Escuela Nacional de Estudios Profesionales, él, se presentó a ofrecer su cátedra; ni cómo olvidar bibliografía que recetaba, para comprender y entender nuestro complejo sistema gobernante que nos obligaba acudir a librería del Colegio de México, Gandhi, El Sótano, de avenida Juárez (que destruyó el sismo del 85) en CDMX... Descanse en paz... Como señalamos ayer en este espacio, hoy, desde las 9:00 horas, en alrededores del Palacio Legislativo de San Lázaro, se concentran en plantón, integrantes del Frente Nacional en Defensa de la Seguridad Social (jubilados, centrales obreras, sindicatos democráticos, pensionados...), para exigir paguen pensiones con base en salarios mínimos y extinguir Ley de Afores, entre otras justas demandas... Y habrá más, seguramente... Quizá hasta jueves próximo, detienen reloj legislativo en San Lázaro; sesiones de hoy y mañana, son del día de ayer... Nuestro Correo: juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! <https://los3poderes.com/>... ¡Síguenos! Redes sociales... YouTube: [juanlopezmiguel59](https://www.youtube.com/channel/UCjuaLopezMiguel59)... Instagram: [juan3poderes](https://www.instagram.com/juan3poderes)... Twitter: [@JuanLopezMiguel](https://twitter.com/JuanLopezMiguel)...